



«Freundeskreis Ruth von Fischer»

c/o S. JeanRichard, Jordils 41, 2016 Cortaillod, E-Mail: jeanri7@swissonline.ch

Bericht über die Jahresversammlung 2011 am 19.11.2011, 17h. im Kirchgemeindehaus Kaliforni, Heimberg bei Thun

Vorgängig an die Versammlung wurden bei herrlichstem Herbstwetter zwei Wandteppiche von Ruth von Fischer besucht; in Buchen, die *Heimkehr des verlorenen Sohnes* und im Kaliforni bei Heimberg, das *Gleichnis vom 4-fachen Ackerfeld*.

Um 14h.30 konnten die Organisatoren in Buchen rund 30 Teilnehmer begrüssen und zur herrlich gelegene Kirche führen, die 1929 erbaut und 1979 renoviert wurde. Mit 62 Frauen aus der Kirchgemeinde Homberg entstand 1980-81 der Teppich dessen leuchtenden Farben und die schlichte Komposition sehr beeindrucken. Anne Wanner, Textilkunsthistorikerin, erläuterte kurz die Geschichte der Wandteppiche, ihre Bedeutung und Entstehungs-Technik. Sie gab auch spezielle Erklärungen zu den verschiedenen Teppichen von Ruth von Fischer. Die Künstlerin legte besondern Wert auf die Farbenwahl und die meisten Stoffe wurden von einer Handweberin nach ihren eigenen Angaben herstellt. Herr Pfarrer Hermann hatte sich freundlicherweise die Zeit genommen, die Besucher zu begrüssen und mit einigen Worten seine Beziehung und diejenige der Kirchgemeinde zum Wandteppich zu schildern.

Wegen der einmaligen Fernsicht und der reizvollen Atmosphäre bekundeten die Organisatoren einige Mühe die Teilnehmer zur Rückfahrt nach Kaliforni zu bewegen. Dort erwarteten Kuchen und Tee / Kaffee die Freundeskreisler. Aber sehr schnell wurden die Tassen beiseite gestellt und der dortige Wandteppich bewundert. Das Kirchgemeindehaus von Heimberg wurde 1979 erstellt und 1984 entstand der 4.2 Meter lange und 2 Meter hohe Wandschmuck, der das Gleichnis vom Sämann zum Thema hat (Markus 4, 3-9). Auch hier gab die Kunsthistorikerin Anne Wanner ausführliche Erläuterungen und eine interessante Frage-Antwort-Diskussion brachte das Werk den Teilnehmern näher.

Um 17.15 Uhr begann die Versammlung, die von Präsident Rémy Stoll geleitet wurde.

- Traktanden :
1. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste
 2. Bericht über den Gründungsabend vom 20.11.2010
 3. Jahresbericht 2010-11
 4. Jahresrechnung 2010-11
 5. Bericht der Revisionsstelle
 6. Genehmigung der Berichte und Rechnung
 7. Aktivitäten 2011-12 sowie neue Kunstkartenserie
 8. Varia

1. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste

24 Mitglieder des **Freundeskreis Ruth von Fischer** und 6 Gäste konnte der Präsident Rémy Stoll, zur Versammlung begrüssen; die Traktandenliste wurde einstimmig genehmigt.

2. Bericht über den Gründungsabend vom 20.11.2010 in Zürich

Der Sekretär, Stephan JeanRichard, verwies auf den schriftlichen Bericht vom 30.11.10 und erwähnte die wesentlichsten Punkte und Beschlüsse, im besondern das Buchprojekt zum 100sten Geburtstag von Ruth von Fischer, die Rolle des Freundeskreises und die Statuten.

3. Jahresbericht 2010-11 (mit einigen Bildern von der Gedenkausstellung in Zürich)

Der Freundeskreis zählte am 31.10.10 112 Mitglieder, sowie die Kunstsektion des Lycums-Club von Zürich als juristische Person. Rémy Stoll, Präsident, Anne Wanner, Vizepräsidentin und Stephan JeanRichard, Sekretär, bilden den Vorstand des Freundeskreis. In der Kerngruppe sind weitere 6 Persönlichkeiten aus dem Freundes- und Künstlerkreis vertreten. Diese beiden Gremien haben die Auswahl für eine erste 4er-Kunstkartenserie getroffen. Mehrere Mitglieder davon haben freundlicherweise Beiträge zum Buchprojekt geschrieben. Anlässlich einer sehr würdigen Vernissage, wurde am 20. März 2011 in der Predigerkirche, Zürich die Gedenkausstellung eröffnet und das Jubiläumsbuch vorgestellt. Die Ausstellung mit Ruth von Fischers Werken aus allen künstlerischen Epochen, sowie Publikation und Kunstkarten fanden viel Anklang. Dem Freundeskreis sei an dieser Stelle für die wertvolle Unterstützung (Hütedienst, Spenden, Besuche mit Freunden und ehemaligen Schülern) ganz herzlich gedankt. Ohne dieses gute Mitwirken könnten die Ziele nicht erreicht werden.

4. Jahresrechnung 2010-11

S. JeanRichard, Sekretär und Kassier, informierte über die einzelnen Konten, dank einem privaten Dahrlehen zur Buchfinanzierung bleibt der Jahresabschluss positiv:

Objekte	Ausgaben	Einnahmen
Gründungsversammlung, Feierlichkeiten, Ausstellung	CHF 5'319	CHF 8'200
Kunstkarten, Buchprojekt, graph. Begleitung	33'409	11'527
Administration, Post, Divers - Mitgl'beiträge, Spenden, Gönner	645	19'111
Total (Ausgabenüberschuss: CHF 535.-)	CHF 39'373	CHF 38'838

5. Bericht der Revisionsstelle

Jean-Marc Stoll als Revisor hat die Buchhaltung geprüft, alle Operationen korrekt begründet bekommen und empfiehlt der Versammlung die Jahresrechnung 2010-2011 zur Annahme.

6. Genehmigung der Berichte und Rechnung

Mit viel Applaus werden die Berichte und die Jahresrechnung verdankt und genehmigt.

7. Aktivitäten 2011-12 sowie neue Kunstkartenserie

Es ist vorgesehen, 2012 eine kleinere Ausstellung in einer Buchhandlung zu organisieren, weitere Informationen dazu folgen später. Bereits zur Versammlung wurde die neue Kunstkartenserie hergestellt. Mitglieder können mit Kauf und Benützung dieser schönen Karten ihre Unterstützung zum Freundeskreis bezeugen (Bestellung via S.JeanRichard).

8. Varia

Grosses Interesse fanden auch die beiden Broschüren von Anne Wanner „**Wandteppich als Gemeinschaftsarbeit I & II**“, 1. Auflage 2007, mit der Zusammenstellung der 28 grössten Textilarbeiten von Ruth von Fischer. Es besteht die Möglichkeit, diese beiden Hefte nachzudrucken, incl. Porto kosten beide Hefte CHF 26.-. Wer sich dafür interessiert, setze sich bitte mit A.Wanner, Föhrenweg 13, 4310 Rheinfelden od. email Anne.Wanner@gmx.ch bis Ende Dezember direkt in Verbindung.

Abschluss der Versammlung um 18.15 Uhr, gefolgt von einem sympathischen Apero und für rund 20 Teilnehmer ein gemütliches Nachessen im Gasthof Schützen.